

BULLETIN  
DES  
RECHERCHES HISTORIQUES

2ÈME VOLUME

JUIN 1896

6ÈME LIVRAISON

SAINT-EPIPHANE DE VIGER

Le canton Viger a été nommé ainsi en l'honneur de l'honorable Denis-Benjamin Viger, premier ministre du Canada sous l'administration de lord Metcalfe en 1843.

Ce canton fut en grande partie défriché, de 1850 à 1860, par des jeunes gens qui avaient l'habitude d'aller, chaque année, *faire du bois*, soit à Madawaska, soit sur les confins des Etats-Unis et du Nouveau-Brunswick. Dans une visite faite dans ce canton, ils trouvèrent les terrains excellents, et ils résolurent de s'y fixer.

C'est le 26 février 1857 que fut choisi le site de la première chapelle du canton Viger. Commencée dans l'été de la même année cette chapelle ne fut terminée qu'en mars 1858. La première messe y fut célébrée le 19, fête de saint Joseph. C'était une très modeste construction de 42 pieds de longueur sur 33 pieds de largeur.

A la suggestion de Louis Lapointe, premier colon de l'endroit, la mission fut mise sous la protection de saint Epiphane, en l'honneur de son frère, M. Epiphane Lapointe, curé de Rimouski, qui avait fait un don pour la chapelle.

Le 2 novembre 1870, Saint-Epiphane fut érigée canoniquement en paroisse.

L'église actuelle de Saint-Epiphane a été commencée le 15 juillet 1879. La pierre angulaire fut bénie le 4 septembre suivant. Ce ne fut que le 8 octobre 1882 que la première messe fut célébrée dans le nouveau temple.

Les desservants et curés de Saint-Epiphane ont été M. M. V. Dion, curé de Saint-Modeste, 1857-1863 ; P.-N. Thivierge, 1863-1869 ; F.-X. Guay, 1869-1872 ; J.-O. Simard, 1872-1873 ; L.-Olivier Déigny, 1873-1874 ; L.-N. Bernier, 1874-1895 ; A.-D. Jobin, curé actuel.

PIERRE-GEORGES ROY